
 

 

 

 

 

 

 

 

秋を感じて 

副校長 金田 貴子 

 

10 月も半ばを過ぎると、朝夕の冷え込みやさわやかな高い空に、すっかり秋を感じるようになりました。

9 月が終わりに近づいてもエアコンが欠かせないほどの厳しい残暑が続いていたのが、うそのようです。日

もだんだんと短くなり、部活動の最中にグラウンドを照らす投光器を灯す時期にもなりました。みたけ台中学

校の中でも、どんぐりがコロンコロンと落ちてきたり、擁壁の上のススキがゆれていたりしています。課題発

表展示の準備の日には、昇降口にトンボが訪ねてきていました。 

そこで、普段、学校だよりのこの紙面では、みたけ台中学校の教育活動や教育方針などについて述べるこ

とが多いのですが、今回は、紙面上でも秋を感じていただこう…ということで、「秋の童

謡クイズ」です。 

 

 【この歌の題名は何でしょう】 

① 真っ赤だな 真っ赤だな つたのはっぱも真っ赤だな 紅葉のはっぱもまっかだな～ 

② 秋の夕日に 照る山紅葉 濃いも薄いも 数ある中に～ 

③ 村の鎮守の神様の 今日はめでたい お祭り日～ 

④ しずかな しずかな 里の秋 おせどに木の実の 落ちる夜は～ 

⑤ どんぐりころころ ドンブリコ お池にはまって さあたいへん～ 

⑥ だれかさんが だれかさんが だれかさんが みつけた～ 

 

 

みなさん、いくつわかりましたか（歌えましたか）。答えは行事予定のページにあります。 

幼いころ歌った思い出や、歌詞の情景を想像しながら、季節を感じ、すこしでもほっとしていただけたなら、

幸いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第４４２号 

横浜市立みたけ台中学校 

令和５年１０月２６日 

YY-NET公式サイト http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/mitakedai/  

学校教育目標：めざします！生き生きと楽しく笑顔あふれる学舎（まなびや）を！！

～不要になった苗や造花の寄付をお願いします～ 

 1 年生では、総合的な学習の時間にフラワーロスの活動に取り組んでいます。これからの学習でも、SDGs

を意識し、花の再利用を行う活動に取り組んでいこうと計画しています。つきましては、ご家庭で不要となっ

た花の苗や造花がありましたら、寄付をしていただけると助かります。寄付をしていただけるかたは、直接学

校にお持ちいただくか、担当の渡邊・石井までご連絡ください。 



＜課題発表会＞ 

１０月１３日（金）に、課題発表会の合唱コンクールの部・ステージ発表の部を行いました。各クラス、発表者と

も、素晴らしい発表を披露しました。保護者の皆様、ご多用の中、参観いただきありがとうございまいた。 

 

【生徒の感想】 

（午前 合唱の部 感想） 

・今まで皆で意見を出し合って沢山練習してきたから、本番、

最善を尽くすことができた。また、今まで頑張ってきた成

果を出し切ってできたことで、夢を追う大切さを知ること

ができた。（１年１組） 

 

・賞はおしくものがしてしまいましたが、全力で声を出し切

り、全力で一致団結できたと思います。そこで学んだこと

は「みんなの絆の強さ」です。終わったあとに、みんなで惜し

かった、でも、みんな頑張った、最高、と誰も責めず、お互い尊

重し認め合っていることがよくわかりました。（１年２組） 

 

 ・このように作り上げるものは、真剣にやるといろいろな問題や大事なことに気づけるし、練習すればう

まくなるし、練習するのが楽しくなるな、と感じた。（１年３組 ） 

 

 ・休んでいる人が多かったときに、いる人で何ができるかなと考えたことで、一人ひとりが自分のできる

ことを精一杯できたと思う。一人ひとりが自分のできることを精一杯できたと思う。そして、一人ひとりが

本気でやることで「やりきった」という気持ちが強くなったと思った。（２年１組）  

 

 ・個性が十分いかされたとても素敵な合唱になりました。私は、今回伴奏を務めて、改めてクラスを引っ張

る責任感や、練習を通して考えさせられるものがたくさんありました。一人ひとりが一つひとつの曲につ

いて深く向き合っていたからこそ、今回成功できたのではないかと感じました。私は、合唱コンクールを

通してクラスを引っ張る団結力を得ることができたと思います。（２年２組） 

 

 ・優秀賞をとることはできなかったが、みんなと力を合わせ最高の発表ができたと思う。今回のことで、み

んながもっとまとまったと思う。（２年３組） 

 

 ・最初はバラバラでまとまるか分からなかったけど、最後はクラスがひとつにまとまったと思いました。中

学校生活は残り5か月弱だけど、たくさん思い出を作りたいと、今一度思いました。（３年１組）   

 

 ・練習のとき、みんなで何度かぶつかって焦ってしまう場面もあったけれど、前日にはクラスでひとつに

なって歌う準備ができていて、本番も成功させることができた。クラスで協力するのは難しいけれど、協

力して何かを達成できたとき、とても嬉しく思いました。（３年２組） 

 

・クラスでの団結力を得ることができました。そして、心とか気持ちが変われば歌も変わるし、人間性も変わ

るということを学びました。（３年３組）   

 

・発表前のときは緊張しましたが、練習の成果を発揮することができて嬉しかったことと、素敵な思い出が

できて嬉しかったです。（５・６組）    

 

実行委員からのアイディアで、今年のスローガンは全

校生徒、職員の思いを込めたものになりました。 



（午後 ステージ発表の部 感想） 

・英語弁論大会スピーチでは、英語だというだけですごいですが、内容も心にくるものが多かったです。 

 

・（５・６組の発表では）音声の録音のときは、スラスラということができてうれしかったです。あと、本番で

アナウンスをやったときは緊張しましたがはっきり言うことができて嬉しかったです。また、誹謗中傷を

なくそうと思いました。 

 

・吹奏楽部の演奏に吸い込まれるようでした。先生たちも出てきて、学校全体が盛り上がって楽しめたから

よかったです。 

 

 

＜起業家講演会～＞ 

１０月２０日（金）６校時、２年生が総合的な学習の時間に取り組

む「会社経営体験プログラム」の一環として、株式会社スガイワー

ルド代表取締役の須貝悠様を講師としてお招きし、起業家講演

会を行いました。 

世界に夢と想像力を、環境にやさしく、といった須貝さんの起

業理念や、実際の活動では「目先のことにとらわれず、相手の顔

を思い浮かべながら」仕事をすることの大切さをお聞きし、これ

から自分たちで行う会社経営プログラムに向け、刺激をいただ

きました。 

 

 

＜第62回横浜市中学校・義務教育学校個別支援学級合同体育祭＞ 

 １０月１９日（木）、５・６組の生徒が三ツ沢公園陸上競技場で行わ

れた合同体育祭に参加しました。 

 ハンドボール投げや走り幅跳び、１００メートル走の個人種目、

混合リレーなど、日々の体育の授業で積み重ねた練習の成果を

発揮し、力いっぱい競技に取り組んできました。 

 ２６日（木）、２７日（金）には、青葉区合同宿泊体験学習会があり

ます。大きな行事が続きますが、学級目標「仲良く助け合い 出来

るだけ自分で考えて行動する」のもと、クラスで協力し、意欲をも

って取り組んでいきます。 

 

 

＜給食クラス前配膳実施＞ 

 令和８年度からの横浜市中学校給食全面実施にむけ、次年度（令和６年度）より給食の配膳方法が変わります。

現在の１階ホールに取りに来る個別

配膳から、各クラス前での受け取り

となります。２４日（火）～２７日（金）

に、１年生がクラス前配膳の試行を

行いました。令和８年度の全員喫食

へのスムーズな移行に向け、準備を

進めていきます。 


